
El camino de la cruz con los jóvenes 
 
UN VIA CRUCIS PARA ADOLESCENTES / JÓVENES 
A partir de la película Slumdog Millionaire, de Danny Boyle 
 
PUNTO DE PARTIDA: ¿Por qué hacemos el Vía Crucis? ¿Qué pretendemos con este símbolo? 
Queremos recordar, hacer memoria, volver a pasar por el corazón el “Camino hacia la cruz” que 
hizo Jesús por primera vez hace más de dos mil años. Pero, hacer memoria ¿para qué? No puede 
ser simplemente por revivir la maldad de unas personas que hicieron padecer a Jesús. Tampoco 
puede ser padecer por padecer.  
 
Podemos hacer el Vía Crucis pensando fundamentalmente en estos dos motivos: 
 
ACOMPAÑAR A JESÚS. Es decir, sufrir con Él, intentar tener los mismos sentimientos que Él y 
poder así, acompañarlo en su dolor. 
 
DESCUBRIR CAMINOS DE CRUZ HOY Y ALIGERAR EL PESO DE LA CRUZ. Se trata de 
reconocer como ese sufrimiento sigue presente hoy. En nosotros mismos y en mucha otra gente. 
Y ver cómo podemos ser, cirineos, es decir, cómo podemos aligerar el peso de esa carga. 
 
 
MODO DE HACERLO: 
 
1. Ver la película: ¿Quién quiere ser millonario? 
 
2. Trabajo por grupos: diálogo muy sencillo de unos 20 – 25’. Se puede comentar un poco la 
película, sin entrar en demasiado detalle. Después se les pregunta si se les ocurre alguna relación 
entre la película y un vía crucis (puede ser que algunos no sepan que es un Vía Crucis). A partir 
de ese diálogo podemos comentar algunas situaciones de cruz que actualmente afectan a nuestro 
mundo. Por último, explicar sencillamente lo que vamos a hacer, haciendo referencia al doble 
significado que tiene el Vía Crucis (acompañar y descubrir) e intentar motivarlos, para 
concentrarse en lo que vamos a hacer. 
 
3. Vía Crucis: haremos 9 estaciones. Cada estación sigue el mismo “esquema”. Las estaciones 
están expuestas a lo largo del recorrido. 

- Al llegar a cada estación leemos: “Primera estación: ...”. 
- Después un pequeño comentario que hace referencia a la estación. 
- Identifícate con Jesús. Dejamos un momento de silencio. 
- Leemos el siguiente comentario que nos sitúa en la actualidad. 
- Se comenta que se ha creado un grupo en el Facebook y pueden dejar un comentario si lo 

desean. Tendrán un postit con el nombre del grupo del Facebook correspondiente a cada 
estación. Por ejemplo: “Nací etiquetado”. Tendrán espacio para dejar un comentario. Al 
lado de la estación (donde esté el cartel y la imagen que indica la estación) habrá un panel 
(que será el muro del Facebook) donde se podrán colgar los comentarios. 

 
Lo tendríamos que explicar en el grupo, para después no desconcentrar. Evidentemente no 
es obligado dejar comentarios. Y los comentarios deben ser breves y sencillos. 
 

- Entre estación y estación, con tranquilidad y cantando canciones de estas repetitivas 
(canon). 

 
 
TEMPORALIZACIÓN ORIENTATIVA: 
- La película: 2 horas 
- Trabajo en grupos: unos 20 – 25’ minutos 
- El Vía Crucis: sobre 1 hora. 



- Antes del trabajo por grupos o después, sería conveniente dejar un descanso, para empezar el 
Vía Crucis más despejados. 
 
 
PRIMERA ESTACIÓN 
Jesús es condenado a muerte 
 
Él, que siempre ha perdonado, que nunca ha condenado a nadie, ahora es juzgado y 
condenado a muerte. Condenado a muerte. ¡Qué injusticia más grande! 
Cierra los ojos y trata de identificarte por un momento con lo que podía sentir Jesús. 
Acompáñalo. (Dejamos un momento de silencio) 
 
Eso a Jesús le pasó hace cerca de 2000 años. Pero creemos que Jesús sigue estando 
presente en el mundo de hoy y sobre todo en los que más le necesitan. 
 
Hemos visto en la película que hay niños condenados a ser esclavos, a mendigar para 
otros. El poder y el abuso, condenan a los más débiles, que no pueden saborear la libertad. 
Es un sin vivir. 
 
Se ha creado un grupo en el Facebook que se llama “NACÍ ETIQUETADO”. Puedes dejar tu 
comentario. 
 
 
SEGUNDA ESTACIÓN 
Jesús es negado por Pedro 
 
Pedro no era una mala persona, ni un mentiroso compulsivo. Pero Pedro tenía miedo. Sabía 
que lo que se jugaba no era cualquier cosa. Se jugaba su vida. Y negó a Jesús. Pero 
después lloró amargamente, porque sabía que había fallado a lo que más quería. Lo más 
importante no es que Pedro negó a Jesús, sino que se levantó y reemprendió el 
Seguimiento. 
 
Cierra los ojos y trata de identificarte por un momento con lo que podía sentir Jesús al sentirse 
negado por su amigo Pedro. 
 
Seguro que recuerdas algún momento en el que te has sentido asustado y no has hecho lo 
correcto. Si era algo importante para ti, te habrás esforzado por superar el miedo y habrás 
luchado por conseguirlo. Es importante que sepas que es lo más importante para ti, ya que 
a ello dedicarás tus esfuerzos. 
 
Se ha creado un grupo en el Facebook que se llama “ES LO MÁXIMO”. Puedes dejar tu 
comentario. 
 
 
TERCERA ESTACIÓN 
Jesús es cargado con la cruz 
 
La cruz pesa mucho. En ella van todas nuestras suciedades, toda la falta de amor, toda la 
injusticia, todo aquello que nos duele y nos oprime. Una cruz que pesa, porque lleva 
nuestro pecado, el de cada uno y el del mundo entero. 
 
Pero Jesús no rechaza la cruz, sino que la acepta, la quiere. Su amor por nosotros es tan 
grande... podríamos decir que incomprensible para nosotros... ese amor tan solo puede 
venir de Dios. 
 
Cierra los ojos y trata de identificarte por un momento con lo que podía sentir Jesús. Puedes darle 
las gracias por haber aceptado cargar con la cruz. (Dejamos un momento de silencio). 



 
Volviendo a la peli. Yamal era un sirviente de té. Una profesión poco reconocida, más bien 
despreciable. El presentador se burla sin compasión de Yamal, es despreciado por su 
trabajo, por la clase social a la que pertenece. El público, animado por el presentador, se ríe 
de él, se burlan. Es considerado de segunda porque no tiene dinero, no ha estudiado, no 
tiene un trabajo importante... Desgraciadamente muchas personas son valoradas no por lo 
que son, sino por lo que tienen. 
 
Se ha creado un grupo en el Facebook que se llama “PORQUE TU LO VALES”. Puedes dejar tu 
comentario. 
 
 
CUARTA ESTACIÓN 
Jesús cae por primera vez 
 
Jesús no puede más. Además del peso de la cruz, siente el peso de la soledad. Ya hace 
horas que Jesús se encuentra solo: desde ayer por la noche, cuando en el huerto, empezó 
a angustiarse, fue a buscar a sus amigos en busca de consuelo y los encontró durmiendo. 
También se siente solo, porqué nadie entiende lo que hace... 
 
Cierra los ojos y trata de identificarte por un momento con lo que podía sentir Jesús. Puedes darle 
ánimos. 
 
En nuestra vida también caemos muchas veces. A veces por pereza, a veces por celos, a 
veces por ser orgullosos, a veces por confiar demasiado en nuestras fuerzas, a veces por... 
Hay que aceptarlo. Tropezamos y caemos. Ya está. Lo que importa es que reconozcamos lo 
que nos ha fallado y nos levantemos para seguir caminando. 
 
Se ha creado un grupo en el Facebook que se llama “SOMOS LOS DE LAS SEGUNDAS 
OPORTUNIDADES”. Puedes dejar tu comentario. 
 
 
QUINTA ESTACIÓN 
Jesús encuentra a su madre 
 
María camina en medio de la gente; no le quita un momento el ojo a Jesús, su hijo único. 
No pierde detalle de sus gestos, de sus suspiros, ni la herida más pequeña le pasa 
desapercibido a María. Es su madre, sufre más que nadie viendo como rechazan y 
menosprecian a su hijo. 
 
Cierra los ojos y trata de identificarte por un momento con lo que podía sentir María. 
 
Yamal llama desesperadamente a su madre. No es consciente de todo lo que pierde, pero 
algo por dentro se ha roto. No puede entender el significado de la muerte, pero siente un 
vacío inmenso. Muchos niños de todo el mundo, quedan sin madre demasiado pronto. 
Madres que mueren a causa del hambre, de la guerra, de la enfermedad por no tener 
medicamentos, en el parto por la condiciones higiénicas... madres víctimas de violencia. 
 
Se ha creado un grupo en el Facebook que se llama “¡ME HUBIERA GUSTADO TANTO 
DISFRUTAR DE UNA MADRE!” Puedes dejar tu comentario. 
 
 
SEXTA ESTACIÓN 
Jesús se encuentra con la Verónica 
 
Verónica no le toma la cruz, pero le limpia la cara a Jesús. Le ofrece lo que ella tiene, un 
pedazo de ropa para secarle el sudor y las lágrimas. Él recibe con gran agradecimiento este 



consuelo. Este gesto no le quita el sufrimiento, Jesús es consciente que le queda todavía 
un largo y doloroso camino. Pero alguien se le ha acercado. 
 
Cierra los ojos y trata de identificarte por un momento con lo que pudo sentir Jesús ante la 
muestra de afecto de Verónica. 
 
Yamal está con su hermano en un resguardo. Y ve a Latika, que está sola, triste. El corazón 
le empuja a invitarla, a acogerla. No le puede ofrecer mucho, pero le ofrece todo lo que 
tiene: la conversación, la sonrisa, un trozo de suelo para dormir en compañía. 
 
Si estamos atentos a nuestro alrededor, también podemos descubrir muchas necesidades 
que tienen nuestros amigos, compañeros, familiares, vecinos... ser cristianos no nos exige 
ser héroes, pero sí que nos anima a ser portadores de “pequeños detalles”. Detalles que 
ayuden a levantar el vuelo a aquellos que se encuentre un poco maltrechos. 
 
Se ha creado un grupo en el Facebook que se llama “PORTADORES DE PEQUEÑOS 
DETALLES”. Puedes dejar tu comentario. 
 
 
SÉPTIMA ESTACIÓN 
Jesús es ayudado a llevar la cruz 
 
Evangelio según San Lucas: Cuando llevaban a Jesús, tomaron un tal Simón de Cirene, que 
venía del campo, y le cargaron la cruz para que la llevara detrás de él. 
 
El cirineo le ayuda con la carga a Jesús. No le quita todo el peso, pero la ayuda lo suficiente 
para que pueda seguir adelante, para que pueda llegar a su destino. 
 
Cierra los ojos y trata de identificarte por un momento, con lo que pudo sentir Jesús, ante la ayuda 
de aquel hombre. 
 
Quizás alguna vez has experimentado que la carga es demasiado pesada. Y alguien te ha 
ayudado a llevar el peso. Piensa en personas, “cirineos” que en tu vida, te han ayudado o 
te ayudan, a llevar esa carga que a ratos se te hace pesada, demasiado pesada, para ser 
únicamente tu quien la llevas. 
 
Hay otro grupo en Facebook que se llama “YO NECESITO DE LOS OTROS, ¿Y VOS?”. Puedes 
dejar tu comentario. 
 
 
OCTAVA ESTACIÓN 
Jesús es clavado en la Cruz 
 
Jesús abre los brazos para que lo claven. Es bien consciente de lo que está viviendo y por 
eso su dolor es tan profundo. Pero por encima del sufrimiento, está la actitud de la 
generosidad y la entrega total. La entrega más grande que puede existir: Jesús da su vida 
por nosotros. 
 
Cierra los ojos y trata de identificarte por un momento, con lo que pudo sentir Jesús, en ese 
momento en el que el final estaba tan próximo. 
 
En cada uno de los que sufren, Jesús se hace partícipe. ¿Qué crees que a tu alrededor 
angustia más a la gente? ¿Qué impedimentos encontramos para ser más felices? 
 
Hay otro grupo en Facebook que se llama “SPAM ACTUALES”. Puedes dejar tu comentario: 
 
 



NOVENA ESTACIÓN 
Jesús muere en la Cruz 
 
Aparentemente, todo se ha acabado. Todo el mundo se va. Sólo María se queda. Ella sigue 
firme en la fe y confía en la promesa: “Al tercer día resucitaré” 
 
Cierra los ojos. Tú y María estáis al pie de la cruz. Todo queda en silencio. 
 
No siempre lo que parece un fracaso, lo es. Así se supo a los tres días cuando Jesús 
resucitó y ya para siempre quedó con nosotros. María confiaba. Ahora podemos pensar en 
cuál es nuestra actitud: ¿Cómo es nuestra fe? ¿Y nuestra confianza? Cuando vivimos un 
momento difícil ¿somos conscientes de que Él no nos ha abandonado? 
 
Hay otro grupo en Facebook que se llama “YO CONFIO EN ÉL”. Puedes dejar tu comentario: 


